



RINGKASAN

ALDI FAUZAN S. Manajemen Penyediaan Pakan Sapi Potong di PT Kariyana Gita Utama Cicurug Sukabumi Jawa Barat. (*Feed Suppy Management of Beef Cattle at PT Kariyana Gita Utama Cicurug Sukabumi West Java*). Dibimbing oleh FARIZ AM KURNIAWAN.

Pakan merupakan faktor yang mempengaruhi biaya produksi dan harga produk ternak yang dihasilkan. Manajemen penyediaan pakan yang baik sangat diperlukan dalam pengaturan yang memperhatikan jenis pakan, imbalanced hijauan dan konsentrat, serta frekuensi pemberian pakan yang tepat agar usaha peternakan sapi potong dapat menguntungkan. Tujuan dari Praktik Kerja Lapangan (PKL) adalah menambah pengetahuan, dan pengalaman di bidang peternakan, khususnya di manajemen penyediaan pakan pada pemeliharaan sapi potong. PKL dilaksanakan pada tanggal 1 Februari sampai 30 April 2022 di PT KGU. Metode yang dilakukan adalah praktik langsung di lapangan dengan mengikuti kegiatan operasional di perusahaan, dari kegiatan tersebut didapatkan data sekunder dan data primer.

PT Kariyana Gita Utama adalah perusahaan swasta nasional pada penggemukan sapi dengan sistem pemeliharaan intensif, berdiri sejak tanggal 8 Juli tahun 1986 di Jakarta pada lahan 140.000 m² (14 hektar). PT KGU menjalankan usaha penggemukan sapi potong dengan memelihara bangsa sapi *Brahman cross (BX)* yang diimpor langsung dari Australia dengan jenis jantan (*Bull*), jantan kebiri (*Steer*), dara (*heifer*), betina afkir (*cow*). Sarana dan prasarana yang digunakan adalah bangunan kantor, kandang, gudang pakan, *bobcat*, mobil pakan dll.

Manajemen penyediaan pakan di PT KGU meliputi pengadaan bahan baku, penyimpanan, pengolahan, pengemasan, dan distribusi. Proses pengadaan bahan baku pakan meliputi pengadaan pakan hijauan dan konsentrat. Pakan hijauan yang digunakan yaitu jerami padi (*amoniase*) dan rumput gajah, sedangkan konsentrat yang digunakan yaitu onggok, *bran pollard*, bungkil sawit, bungkil kelapa, bungkil kedelai, kulit kopi, indigofera, dan *molasess*. Penyimpanan bahan baku disimpan di dalam gudang dengan sistem (*first in first out*) yang merupakan salah satu metode manajemen penyimpanan dengan bahan baku pertama datang adalah bahan baku yang pertama digunakan. Penyimpanan bahan baku pakan dilakukan dengan tujuan untuk mempertahankan kualitas agar selalu dalam keadaan baik. Pengolahan pakan merupakan proses *mixing* bahan pakan konsentrat agar tercampur sesuai formulasi pakan konsentrat dengan kandungan nutrisi pakan yang dibutuhkan pada ternak sapi. Semua bahan pakan konsentrat setelah tercampur, maka dilakukan pengemasan konsentrat yang sudah di masukan ke dalam karung, kemudian di ikat menggunakan tali agar tidak tercecer, setelah itu didistribusikan kesetiap kandang. Pegawai kadang melakukan pendistribusian menggunakan mobil *pickup*. Proses distribusi dilakukan pada pukul 07.30 WIB dan pukul 13.00 WIB.

Pemasaran di PT KGU yaitu menjual *product* utama sapi potong dan *product* sampingan pupuk kompos. Sistem pemasaran dilakukan dengan strategi 4P yaitu *product, place, price, dan promotion*. Kesimpulan manajemen penyediaan pakan di PT KGU dapat dilihat dari pengadaan bahan baku, penyimpanan, pengolahan, pengemasan, dan distribusi.

Kata kunci: PT KGU, manajemen, pakan, sapi potong